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Aos vinte e sete dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três (27/11/2023) foi realizada a 1 

reunião Ordinária do COMUS (Conselho Municipal de Saúde). Solicitou justificativa de ausência Dra. 2 

Rosana Gravena, Sr. Dirceu Mascarenhas Sobrinho, Sr. Marcio Ferri, Sra. Solange Rosa S. Faria e 3 

Sra. Marilia Sangion. Sr. Claudimar (Mazinho) informa às 15h00 que não tem quórum para iniciar a 4 

reunião e inicia a contagem de 15 minutos para início da reunião. Às 15h15, ainda sem quórum, abre a 5 

contagem de mais 15 minutos. A reunião é iniciada às 15h30 com quórum, seguindo a pauta do dia: I) 6 

Aprovação das Atas das reuniões anteriores Ordinária e Extraordinária (26/10/2023 e 7 

08/11/2023): Sr. Claudimar informa que o conselheiro Marcio Ferri, que não pode estar presente, 8 

enviou as alterações nas referidas Atas solicitadas pelo mesmo por e-mail para todos os conselheiros. 9 

Solicita a votação para aprovação das solicitações feitas pelo Conselheiro. Votação realizada e todos 10 

os presentes de acordo. Na ata da reunião ordinária foi solicitada pelo conselheiro Marcio Ferri 11 

alteração na linha 61 que ficará da seguinte forma: “Sr. Jair Francisco pergunta sobre valores para 12 

comparação com a LOA do ano anterior”. Na linha 76 ficará da seguinte forma: “... redução de ICMS 13 

Estadual este ano por determinação do STF”. Linha 98: “... melhorias na Santa Casa, também houve 14 

o mutirão dos aparelhos auditivos e que os recursos transferidos...”. Linha 104: “... e a paralisação 15 

das cirurgias eletivas, a Prefeitura tem que...”. Na ata de reunião Extraordinária do dia 08/11, Sr. 16 

Marcio Ferri solicitou a seguinte alteração na linha 120: “... aprovada por todos os presentes. Sr. 17 

Marcio Ferri questiona o porquê não foi chamada a Comissão de Obras para participar da 18 

elaboração da proposta e ela apresentar um parecer sobre as escolhas realizadas, conforme 19 

regimento”. Finalizadas alterações solicitadas pelo conselheiro Marcio Ferri. Sr. Claudimar 20 

(Mazinho) pergunta se mais alguém tem alguma correção ou alteração para solicitar. Sr. Adenilson de 21 

Marins diz que na linha 173 até 185 onde foi explicado sobre a Ouvidoria Itinerante, solicita que sua 22 

fala seja acrescentada, pois não se sentiu contemplado: “Sr. Adenilson de Marins parabeniza a 23 

iniciativa e diz que sempre fez a observação que a população não tem essas informações por falta de 24 

conhecimento por muitas vezes não ter acesso ao telefone celular, pede para que estas informações 25 

sejam mais divulgadas para atingir a todos.”. Sr. Jair Francisco pergunta se o relatório das demandas 26 

reprimidas não entra na Ata. O mesmo é informado que o relatório não faz parte da pauta e que ficou 27 

acordado em reunião anterior que seria enviado para todos os conselheiros a nível de informação 28 

sobre as filas. Sr. Adenilson de Marins diz que na linha 165 da referida Ata, foi informado sobre a 29 

entregue da 1ª parte da obra realizada na Santa Casa e gostaria de saber se os leitos já foram 30 

entregues. Dra. Aguida diz que já foi entregue a primeira fase da obra da UTI. Sr. Jair Francisco pede 31 

também para que seja acrescentado o nome do mesmo como conselheiro presente na reunião do dia 32 

23/10/2023, pois não consta. Sr. Adenilson de Marins diz que não teve tempo de abrir o arquivo 33 

enviado para o mesmo da Ata da reunião extraordinária e que no arquivo físico recebido não estava à 34 

cópia da referida Ata. Após ser informado que foi entregue ao motorista todas as cópias e que os 35 

demais conselheiros receberam, o conselheiro Adenilson de Marins recebe uma cópia física da Ata 36 

solicitada. Sem mais correções e alterações foi realizada a aprovação das Atas das reuniões do dia 37 

23/10/2023 e 08/11/2023. Atas aprovadas por todos os presentes. II – a) Apresentação dos 38 

Resultados do Mapeamento da Inovação em Saúde Pública: Sr. Claudimar (Mazinho) informa que 39 

a apresentação será realizada pela Sra. Joyce da Silva, Diretora de Atenção Básica. Sra. Joyce da Silva 40 

diz que irá apresentar um pouco do trabalho realizado nos últimos seis meses sobre o mapeamento de 41 
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Inovação na Saúde Pública, conduzido pela Assessora Sanmya Tajra e se encontra dentro de um dos 42 

projetos do Cidade Saudável. 43 

 44 
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A Inovação está muito associada ao projeto de invenção e esse produto ou projeto tem que ter uma 72 

utilidade para ser considerado inovador. A Inovação é quando a ideia sai do papel, vira uma invenção 73 

e se for comprovada a sua utilidade vira uma inovação. No setor público a inovação é a introdução de 74 

novos elementos dentro dos serviços, seja para organização, novos produtos ou uma nova forma de 75 

olhar determinada situação. Quando se fala em inovação, logo pensamos em um aparelho tecnológico, 76 

moderno e com várias funções, mas na realidade as inovações estão no dia a dia com diferenciais no 77 

modo de se fazer para melhorar os resultados. Sra. Joyce da Silva diz que a apresentação fará parte do 78 

corpo da Ata e será disponibilizada para todos, para que assim possam saber mais sobre as Leis, 79 

Decretos e tudo que vem sendo feito em relação à Inovação em Saúde Pública. Diz que a discussão 80 

proposta aos servidores foi sobre “O que a saúde ganha com a Inovação?”. Quando falamos em 81 

inovação ganhamos com o aumento na qualidade de vida, diagnóstico e tratamentos mais precoces e 82 

mais precisos, redução de custos, aumento da eficiência e produtividade, aumento da competitividade 83 

no mercado, melhorias das capacidades internas, aumento da qualidade, aumento da satisfação do 84 

paciente, redução na incidência de eventos adversos e óbitos. Foram realizadas várias oficinas com 85 

servidores de diversos setores com a seguinte pergunta: “Quais inovações foram implantadas na 86 

Saúde Pública de Jacareí?”, a partir desses encontros foram mapeadas mais de duzentas inovações 87 

implantadas de 2017 até os dias de hoje na Secretaria de Saúde. Em breve sairá um catálogo com o 88 

relatório de gestão de inovação com o mapeamento de todas as inovações identificadas. Sra. Joyce da 89 

Silva diz que o próprio movimento do Cidade Saudável é uma inovação sobre o modo de se fazer 90 

Política Pública de modo intersetorial, desde a construção do Comitê Gestor até o formato que as 91 

ações vem sendo conduzidas, assim como o 60+ saudável. Fabio de Carvalho diz que uma das 92 

inovações mais interessantes identificadas na Diretoria de Vigilância à Saúde e que está impactando 93 

de maneira positiva em todo o serviço de saúde da cidade que é a digitalização de todas as 94 

notificações compulsórias que são realizadas para 59 (cinquenta e nove) agravos/doenças. O projeto 95 

piloto iniciou com um agravo em uma unidade, hoje já conseguiram ampliar para 07 agravos em todas 96 

as unidades e vão conseguir ampliar para toda a rede privada, com isso irão conseguir diminuir o 97 

número de papeis utilizados, diminui a quantidade de erro de preenchimento, diminui a quantidade de 98 

campos sem preenchimento e a logística que ficará muito mais rápida após preenchimento no sistema. 99 

Sra. Joyce da Silva diz que dentro da Atenção Básica uma das inovações identificadas foi a 100 
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incorporação no aumento do quadro de agentes comunitários na unidade Parque Santo Antônio e 101 

Santa Cruz dos Lázaros com o processo de Territorialização iniciado para uma possível mudança para 102 

Estratégia de Saúde da Família, incorporação de novas equipes como Consultório na Rua e na 103 

Atenção Especializada pode dar um destaque para a teleconsultoria. Finaliza a apresentação. III – b) 104 

Apresentação da OSS HMTJ – Hospital Maternidade Terezinha de Jesus (UPA Parque Meia 105 

Lua): Sr. Claudimar (Mazinho) informa que essa é a OSS – Organização Social de Saúde que estará 106 

gerenciando, à partir do dia 01/12/2023, a UPA do Parque Meia Lua que faz parte da Diretoria de 107 

Urgência. Sr. Benedito Z. Ladeira Jendiroba, Diretor Administrativo do HMTJ, inicia a apresentação 108 

dizendo que é uma instituição filantrópica que já existe há 97 anos com matriz em Juiz de Fora – MG. 109 

Faz a gestão da Clínica Sul e da UPA que fica ao lado, na cidade de São José dos Campos. A missão 110 

da Organização é promover e prestar assistência à saúde com excelência, contemplando programas e 111 

ensino e pesquisa. Inicia a apresentação dos slides: 112 

    113 
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 149 

 150 

Encerrada a apresentação, Sr. Benedito Jendiroba apresenta a Sra. Erika Rezende, responsável pela 151 

coordenação do RH - Recursos Humanos. Sra. Erika Rezende diz que em relação ao processo seletivo 152 

para a contratação de novos colaboradores para UPA do Parque Meia Lua, foi aberto um edital de 153 
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processo seletivo divulgado no próprio site da OSS, PAT e nas redes sociais. Diz que foram 154 

selecionadas para o processo seletivo 745 pessoas que iriam realizar as provas, destas 565 faltaram. 155 

Foram realizados dois dias de processos seletivos em vários horários. Ainda existem vagas em aberto 156 

e um segundo edital já existe, informa que se alguém souber de alguém que tenha interesse de disputar 157 

vaga de emprego de auxiliar de farmácia, auxiliar de almoxarifado, farmacêutico, motorista de 158 

ambulância e porteiro, o processo seletivo estará aberto até o dia 01/12/2023 para inscrições. Sr. Paulo 159 

Rosa pergunta se existem pessoas da outra OSS que irão permanecer com eles. Sra. Erika Rezende diz 160 

que em média 40% dos antigos funcionários conseguiram continuar após o processo seletivo, 161 

principalmente técnico de enfermagem, pois não fizeram nenhuma migração. Sra. Eliana Araujo 162 

pergunta se o atendimento será só para os moradores do bairro. Sr. Claudimar (Mazinho) diz que o 163 

atendimento continuará sendo realizado da mesma forma, portas abertas para atendimento de toda a 164 

população. Diz que no primeiro semestre de 2024 provavelmente a UBS do Parque Meia Lua estará 165 

fazendo seus atendimentos em outro local, ficando o espaço onde se encontra hoje, somente para 166 

atendimento da UPA – Unidade de Pronto Atendimento Parque Meia Lua. Sr. Paulo Rosa acredita que 167 

até o mês de fevereiro/2024 a UBS estará funcionando em outro local. Jair Santiago diz que conhece o 168 

atendimento da Clínica Sul e parabeniza o atendimento e a forma que os pacientes são chamados na 169 

recepção pelo nome, e espera que seja realizado desta forma em Jacareí porque para algumas pessoas 170 

faz toda a diferença. Karina Costa pergunta se existe algum servidor público na UPA Parque Meia 171 

Lua. Sr. Paulo Rosa informa que existem dois médicos que são servidores públicos. Sr. Adenilson de 172 

Marins gostaria de saber como os pacientes de Juiz de Fora conseguem atendimento no hospital. Sra. 173 

Erika Rezende explica que se for uma gestante, existe a emergência portas abertas, se for 174 

especialidades as consultas são agendadas, depende da demanda do paciente. Sr. Adenilson de Marins 175 

pergunta como é mantido o hospital. Sr. Benedito Jendiroba explica que uma parte vem do contrato 176 

com a Prefeitura de Juiz de Fora, uma parte verba do Estado, recebe mensalidade do Hospital Escola 177 

da Faculdade de Medicina. Sr. Adenilson de Marins gostaria de saber se o hospital consegue se 178 

manter caso aconteça algo com a verba do SUS. Sr. Benedito Jendiroba diz que com a experiência, 179 

hoje procuram locais com políticos e pessoas sérias. Encerrado os questionamentos, Sr. Claudimar 180 

(Mazinho) dá sequência a reunião. III – Expediente do dia: a) Informes: 1) Sr. Claudimar 181 

(Mazinho) informa que a UPA Dr. Thelmo juntamente com a Secretaria de Saúde pleiteou dentro de 182 

um projeto e foi contemplada com a Telecardiografia do Proadi SUS – Programa de Apoio ao 183 

Desenvolvimento Institucional do Sistema Único de Saúde. Dr. Carlos Vilela, diretor das Urgências, 184 

explica que existem algumas inovações, umas já foram implantadas e outras serão implantada. Diz 185 

que hoje contam com o Programa de Sepse que consiste em um programa de consultoria e orientação 186 

educativa realizada através do Ministério da Saúde com entidades de excelência do Brasil, ou seja, 187 

hospitais como Sírio Libanês, Albert Einstein, Beneficência Portuguesa que fazem treinamento com 188 

as unidades contempladas. A UPA Dr. Thelmo foi contemplada, se tornando a terceira UPA do Brasil 189 

com atendimento de Sepse, com treinamento sendo realizado pelo Hospital Sírio Libanês. Por conta 190 

da aceitação e comprometimento da Unidade de Pronto Atendimento foi oferecido esse Programa de 191 

Telemedicina em Cardiologia. Dr. Carlos Vilela diz que hoje possui atendimento de primeira linha 192 

para pacientes cardiológicos, diminuindo o risco de morte e de sequelas. Para aperfeiçoar os recursos 193 

e não ter desperdício desnecessário com os procedimentos, que tem um custo elevado, está sendo 194 
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realizado o acompanhamento e orientação a distância através da Telecardiografia com os profissionais 195 

da UTI cardiológica do Hospital Sírio Libanês que irá conduzir juntamente com o médico da nossa 196 

unidade. Com isso irão qualificar ainda mais o serviço prestado na unidade. Sr. Jair Santiago pergunta 197 

se hoje a unidade já consegue realizar todo o procedimento para um paciente que já está enfartando. 198 

Dr. Carlos Vilela explica que será transferido para um hospital com sala de hemodinâmica, que no 199 

caso seria em São José dos Campos. Dr. Carlos Vilela diz que hoje conseguem amenizar o risco de 200 

morte e sequelas, mas não conseguem fazer o cateterismo. 2) Sr. Claudimar (Mazinho) informa que na 201 

data de hoje (27/11/2023) esteve conversando nas Drogarias Raia e São Paulo e não existe falta de 202 

medicamentos da Farmácia Popular, mesmo com o grande aumento na procura. O maior problema 203 

continua sendo o sistema que ainda sim acontece de sair do ar. Diz que chegou a informação de que o 204 

Governo Federal está disponibilizando incentivos para as farmácias menores que tenham interesse em 205 

se credenciar no Programa Farmácia Popular, ampliando assim o número de farmácias realizando a 206 

distribuição dos medicamentos no município. 3) Jair Santiago pergunta sobre o andamento do PAC – 207 

Programa de Aceleração do Crescimento. Sra. Joyce da Silva diz que estão aguardando o processo de 208 

avaliação das propostas pelo Ministério da Saúde. 4) Sr. Jair Santiago diz que em relação a fala do 209 

presidente de que o mesmo talvez não estava sabendo sobre as atribuições do conselho, cita algumas 210 

leis e seus artigos sobre as atribuições do conselheiro. Diz que possui conhecimento quando faz os 211 

questionamentos, pois são com base em legislações e não de forma aleatória. Só gostaria que 212 

constasse que quando o conselheiro fizer um questionamento, é importante que seja dado o devido 213 

retorno, pois é um conselho deliberativo e precisam saber o que está acontecendo. Sr. Claudimar 214 

(Mazinho), presidente do conselho, explica que talvez o conselheiro não saiba das atribuições do 215 

conselheiro, uma vez que, antes da notícia ser oficial não pode ser divulgada. Explica que a imprensa 216 

e redes sociais podem divulgar coisas que ainda não aconteceram, ou que ainda não seja oficial. O 217 

Conselho de Saúde é tripartite onde o Poder Público não é inimigo do trabalhador e nem do usuário, 218 

pelo contrário, trabalham em parceria. Diz que sempre que o conselheiro Sr. Jair Santiago faz um 219 

questionamento é sempre em forma de ataque, como se a gestão tivesse deixando de lado os outros 220 

segmentos. Gostaria de deixar muito claro que sempre será cumprido o que manda a Lei. Sr. Jair 221 

Santiago diz que poderia ser passado antecipadamente para os conselheiros, pois assim poderiam 222 

ajudar de forma mais efetiva na divulgação das informações. Sr. Claudimar (Mazinho) diz que tudo 223 

que é oficial é trazido para o conselho, assim como hoje trouxeram a informação sobre a 224 

Telecardiografia, que é uma informação verdadeira. Um exemplo sobre divulgação na impressa e 225 

redes sociais de falsas notícias é sobre o atendimento de uma falsa médica na UPA, pois alguém falou 226 

e não foi averiguado se era verdade ou não e já foi divulgado. A UPA Dr. Thelmo trabalha com a 227 

preceptoria em medicina, onde o estagiário faz o atendimento supervisionado pelo médico preceptor e 228 

o CRM é do médico preceptor. O conselho é um local para que possam tratar de Políticas Públicas de 229 

Saúde que são oficiais. 5) Sr. Adenilson de Marins gostaria de saber se o contrato do HMTJ – 230 

Hospital Maternidade Terezinha de Jesus está preparado para suprir o quadro de funcionários para 231 

atendimento na UPA, pois existe um déficit grande de funcionários. Sra. Erika Rezende diz que 232 

fizeram todo o dimensionamento, mas não podem prever imprevistos. 6) Sr. Adenilson de Marins 233 

dentro da reforma tributária, existe um orçamento de recurso para os casos de autismo. Dr. Daniel 234 

Pereira diz que ainda não tem conhecimento desse recurso e solicita que o mesmo passe essas 235 
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informações antecipadamente para que possam verificar, pois nem a Diretoria de Atenção 236 

Especializada e nem o Setor Jurídico da Secretaria de Saúde estão cientes sobre esse recurso. Diz que 237 

existe um debate para políticas específicas para o autismo, mas ainda está em fase de andamento. Dra. 238 

Aguida diz que o que vem sendo reestruturado no município é tudo com recurso municipal. 7) Sr. 239 

Adenilson de Marins gostaria de saber se existe muitas rejeições e complicação das cirurgias 240 

realizadas de catarata. Dra. Aguida diz que pode trazer o número de complicações para a próxima 241 

reunião, mas acredita que seja em torno de 2%, mas precisa confirmar essa informação. A maioria das 242 

complicações é resolvida pela equipe prestadora do serviço na Santa Casa. Sr. Adenilson de Marins 243 

pergunta após a realização da cirurgia de catarata, o retorno é marcada para quanto tempo. Dra. 244 

Aguida diz que em média trinta dias. 8) Sr. Claudimar (Mazinho) diz que a próxima reunião seria dia 245 

18/12/2023, mas por conta do recesso terão que antecipá-la. Sugere que a próxima reunião do 246 

Conselho seja antecipada para o dia 11/12/2023 na Casa do Abraço, pois não tem data para utilização 247 

do auditório e abre a votação. Todos os presentes de acordo. Sem mais informes, Sr. Claudimar de 248 

Melo (Mazinho) encerra a reunião às 17h45. Participaram os Conselheiros: Claudimar Luiz de 249 

Siqueira Melo (Mazinho) - Presidente do COMUS, Karina Conceição dos Reis Costa (Vice-250 

Presidente), Jair Francisco dos Santos, Adenilson de Marins, Eliana Aparecida Sant’ana Rabello 251 

Araújo, Davina Pereira de Moura Araújo, Carlos Felipe Sepinho Apparecido, Geraldo de Faria 252 

Cardoso, Aguida Elena B. Fernandes Cambauva, Joyce Regina Dos S. M da Silva, Rebeca T. C. 253 

Ferreira, Jair Ribeiro Santiago Filho e Renato Luís Ramos Fonseca. Convidados e ouvintes: Luiz 254 

Guilherme Amâncio, Odílio Alves de Lima, Carlos Henrique Vilela, Daniel Freitas Alves Pereira, 255 

Fabio Prianti de Carvalho, Paulo Roberto Rosa, Ana Maria Bortoletto, Angela Maria S. Gomes, 256 

Keliane S. Cunha, Márcia F. L Pereira, Priscilla Candia de Oliveira, Mariângela Ferreira Silva, 257 

Benedito Zulmiro Ladeira Jendiroba e Erika Rezende. Nada mais a constar, eu Robiane Goulart 258 

Barreto lavro a presente ata.     259 


